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n  В Кузбассе начнут строить дома по новым 
технологиям.  Фото Дмитрия Белкина.

НОВЫЙ ОБЪЕКТ

На службе – 
немецкие роботы
Вчера губернатор Аман Тулеев открыл новое 
производство – цех крупнопанельного домо-
строения на Кемеровском домостроительном 
комбинате (ХК «СДС»).

Он оснащен немецкими роботизированными ли-
ниями для выпуска сборного железобетона с макси-
мальной точностью обработки. Поэтому дома из та-
ких панелей не требуют дополнительной отделки. 
Это повышает экономию и качество работ, ускоряет 
сроки строительства, снижает стоимость одного 
кв. метра жилья до 30 тыс. рублей. Новая техноло-
гия будет применяться впервые за Уралом.

Уже в этом году ДСК увеличит производство же-
лезобетонных панелей в пять раз: до 150 тыс. кв. м, 
а с выходом на полную мощность в 2015 году – до 
200 тыс. кв. м в год. Ежегодно будет строиться до-
полнительно около четырех тысяч квартир, почти 
200 коттеджей, а также будут выпускаться конструк-
ции для строительства детсадов, школ, больниц, ста-
дионов. Объекты, построенные по этой технологии, 
сейсмоустойчивы – выдерживают толчки до 9 бал-
лов.

В целом на реконструкцию ДСК направлено 
3 млрд рублей. Создано дополнительно 150 рабо-
чих мест.

НАГРАЖДЕНИЕ

Не прошли мимо
Губернатор Аман Тулеев вручил областные 
награды двум студентам техникумов за 
задержание опасного преступника.

В Полысаеве, в парке, грабитель отобрал у 
школьницы смартфон. Она обратилась за помощью 
к проходившим мимо молодым людям. Они задер-
жали грабителя и доставили в полицию. Оказалось, 
что ранее он был неоднократно судим за особо тяж-
кие преступления. Областные медали «За веру и до-
бро» вручены Алексею Смольникову, учащемуся 
Полысаевского индустриального техникума, и Ва-
диму Янчеву, студенту Беловского политехническо-
го техникума.

Также медаль «За веру и добро» получила пред-
приниматель из поселка Краснобродский Светлана 
Холодняк. Она спасла тонущего ребенка, который 
провалился в технологический колодец.

ЗЕМЛЯКИ

Грамотная работа
Орден Почета Кузбасса губернатор вручил ви-
це-президенту ХК «СДС» Владимиру Коржову, 
которому исполнилось 60 лет.

Его стаж работы в угольной отрасли 37 лет, про-
шел путь от горного мастера до гендиректора уголь-
ной компании «Прокопьевскуголь».

В 2012 году было принято решение по оператив-
ному выводу из эксплуатации шахт Прокопьевско-
Киселевского района. Основные обязанности по ре-
ализации этого решения возложены на Владими-
ра Коржова. С его участием разработаны меропри-
ятия по закрытию шахт, грамотно организована ра-
бота комиссий по трудоустройству высвобождаемых 
работников.

Пресс-служба АКО.

Благоустройство жилья: 
нам еще есть, куда расти

Заторы на переездах
постараются ликвидировать

Мороз и джунгли –
кадр чудесный!3 42

Перерыв 
на старт Игр

–42 ГРАДУСА
- самая низкая температура, которая была зафик-
сирована в Кузбассе на территории Яйского района 
с наступлением сильных морозов. Первоначально 
штормовое предупреждение синоптики объявили до 
3 февраля, но теперь продлили до 7-го. По-прежнему 
нас ожидают морозы –32… – 37, местами до – 42o.

n  ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД. На этой неделе в Новокузнецке откроется еще 
один каток, рядом со сквером имени Ермакова. Теплая погода и долгое 
отсутствие снега не позволяли воплотить замысел раньше. Зато теперь 
крепчающий мороз быстро схватывает воду, и она превращается в лед 
буквально на глазах. После открытия здесь организуют пункт проката 
коньков. Мария ДАРСКАЯ.  Фото Ярослава Беляева.

ЦИФРА ФОТОФАКТ

ПОДРОБНОСТИ

2

новости

КОЛЛИЗИЯ 

Новелла о нетрадиционной 
связи «Альфы»
Публикация в «Из-

вестиях» переписки 
между сотрудником 
«Альфа-групп» и бло-

гером Алексеем Навальным, по-
бывавшим кандидатом в мэры 
Москвы, стала бестселлером в 
деловом мире.

Вопрос об этичности чтения 
чужих писем уходит на второй 
план. В конце концов, все совре-
менные руководители крупно-
го российского бизнеса, а гла-

ва «Альфы» господин Фрид-
ман несомненно в числе самых 
современных и самых крупных, 
неустанно говорят о междуна-
родных стандартах открыто-
сти и прозрачности.

Думается, что абсолютное 
большинство граждан поддер-
живает тезис о неприкосновен-
ности тайны личной переписки, 
когда речь идет о традицион-
ной или нетрадиционной люб-
ви, семейных или межличност-

ных проблемах. Но закон тре-
бует вскрывать, например, тай-
ный сговор юрлиц, диктующих 
цены. Публикация в «Извести-
ях» отразила другую тайную 
сторону большого капитала.

«Альфа-групп» всегда от-
личалась традиционной ориен-
тацией на большие деньги. На-
пример, ее инвестподразделе-
ние компания «А1» ведет борь-
бу за кузбасские шахты и заво-
ды, входившие в ЗАО «МПО 

Кузбасс» (УК «Заречная», Юр-
маш), в интересах бывшего ген-
прокурора Украины Геннадия 
Васильева, который заявляет, 
что 65 процентов акций мил-
лиардной компании принадле-
жит ему через офшорные фир-
мы. В Кузбассе «А1» получила 
поддержку в лице небезызвест-
ной юридической фирмы «Ре-
гионсервис».

окончание на 3-й стр.

Кузница женихов
Определить новые бренды Новокузнецка – такой была задача общественников, 
собравшихся на заседание клуба краеведов

В г о р о д с к у ю  б и б л и о т е к у 
им.Гоголя пришли не только 
завсегдатаи клуба, но и люди, 
представляющие самые раз-

ные слои новокузнечан: молодые пред-
приниматели и ветераны металлурги-
ческой отрасли, учителя, чиновники, 
деятели культуры… Очевидно, вопрос, 
с каким имиджем встретит Новокуз-
нецк в 2018 году свое 400-летие, вол-
нует всех.

У жителей южной столицы Кузбас-
са к образу родного города отношение 
особое. И разговор на встрече шел го-
рячий, и предложения звучали самые 
неожиданные: от радикального – тре-
бовать перевести Новокузнецк в ранг 
города республиканского подчинения 
(вроде Сочи) до весьма умеренных – 
оклеить город листовками с объясне-
ниями в любви.

Сторонники радикальных мер упи-
рали на экономическую составляю-
щую («на развалинах бренд не соз-
дашь!», «при теперешнем положении 
у города нет будущего: выпускники-
отличники поголовно уезжают из Но-
вокузнецка»).

Инициаторы же умеренного тол-
ка предпочли не сводить заседание к 
митингу, а подошли к разговору кон-
структивно. А именно: что реально 
можно сделать в плане брендинга го-
рода при наличии тех финансовых воз-
можностей, коими располагает сегод-
ня Новокузнецк? Узких мест, требую-
щих решения (причем, не слишком за-
тратного), было обнаружено немало.

«Бренды – 
это люди»

Эту мысль, являющуюся аксиомой в 
теории брендирования территорий, на 
заседании повторяли не раз. И с горе-
чью констатировали: память о местных 
знаменитостях сохраняется из рук вон 
плохо. Примеры? Пожалуйста!

В Новокузнецке до сих пор нет па-
мятника Ф.М. Достоевскому. А ведь 
на одной лишь истории про «несколь-
ко дней из жизни Достоевского» мож-
но раскрутить целый пласт туристи-
ческих экскурсий. В самом деле, если 
припомнить, сколь значимы были 
для Достоевского дни, проведенные 
в этом городе (влюбился, венчался, 
пережил драму, которая дала импульс 
всему его творчеству), то отсутствие 
памятника гению в этом городе – не-
простительное легкомыслие.

К слову, и другому гению миро-
вой литературы – Льву Толстому – 
можно было бы отвести в пантеоне 
Новокузнецка почетное место: ведь 
тут долгое время жили его последо-
ватели-толстовцы, основавшие не-

подалеку от здешних мест комму-
ну с символичным названием –«Яс-
ная поляна».

Вообще современные формы «ра-
боты с памятью» как-то слабо прижи-
ваются в городе. «Два человека – Ер-
маков и Бардин – сделали наш город, 
- говорил, выступая на заседании, по-
четный гражданин города архитектор 
Юрий Журавков. – С огромным тру-
дом мы добились, чтобы баннеры с 
их портретами в городе установили. 
Но ведь это временная мера… Нет па-
мятника Владимиру Манееву – знаме-
нитому борцу, чемпиону мира, призе-
ру Олимпийских игр, первому заслу-
женному мастеру спорта в Сибири». 
И дело тут, как признался Юрий Ми-
хайлович, зачастую вовсе не в деньгах. 
На изготовление и установку мемори-
альной доски в честь Манеева спонсор 
нашелся, но он наотрез отказывается 
заниматься оформлением необходи-
мых бумаг: замучают согласования в 
чиновных кабинетах.

Нет памятника Петру Чихачеву, 
открывшему Кузнецкий каменноу-
гольный бассейн. Никак не увекове-
чена и память о губернаторе Томска 
П.П. Аносове, который, будучи инже-
нером-металлургом по специально-
сти, открыл тайну выплавки русской 
булатной стали…

Нет ни стелы, ни бюста путеше-
ственнику и исследователю Д.Г. Мес-
сершмидту, чьи слова про Кузнецк 
«Есть здесь внутренний жар!» могли 
бы стать прямо-таки девизом города.

Сказал, 
как припечатал

Кстати, если уж вести речь про 
слоганы и девизы, то они у Новокуз-
нецка есть, и блистательные (одно 
лишь стихотворение Маяковского 
про «город-сад» чего стоит!). Жаль 
только, не умеют новокузнечане рас-
порядиться должным образом имею-
щимся богатством. Это с возмущени-
ем отмечал в своем выступлении Кон-
стантин Харитонов, председатель ке-
меровской региональной благотво-
рительной организации «Культура 
Кузнецкая»:

- С жилого дома, на крыше которо-
го были установлены буквы «Я знаю, 
город будет…», их сняли, демонтиро-
вали под тем предлогом, что нужна ре-
конструкция, проржавела цитата. Но 
обратно эту фразу не вернули! А ведь 
она – сама по себе памятник, многие 
люди, может, только потому и знают 
наш город, что в школе это стихотво-
рение Маяковского наизусть учили…

окончание на 2-й стр.

n  Есть опасность, что молодежь скоро не будет знать, кто стоит на самом узнаваемом месте города.  
Фото Ярослава Беляева.
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СРЕДА КУЗБАССА: СТАТВЗГЛЯД ПОДРОБНОСТИ

УГОЛЬНАЯ ОТРАСЛЬ

Рекорд после Олимпиады
7 февраля, в день открытия Олимпиады в Сочи, 
на угольных шахтах области будут приостанов-
лены горные работы.

Об этом вчера на сове-
щании, посвященном итогам 
развития угольной отрасли 
области в ушедшем году, рас-
сказал заместитель губерна-
тора по угольной промыш-
ленности и энергетике Анд-
рей Гаммершмидт.

Он отметил, что на имя 
глав угольных предприятий 
были разосланы телеграммы 
с просьбой приостановить 
горные работы в очистных 
и подготовительных забоях. 
Это сделано, чтобы не допу-
стить возможных ЧП.

Заместитель губернато-
ра также отметил, что в этом 
году на угольных шахтах и 
разрезах области планируется побить прежний ре-
корд и добыть 205 млн тонн угля. Это на 2 млн тонн 
больше, чем в ушедшем году. Будет введена в эксплу-
атацию шахта «Карагайлинская» (Киселевск) мощно-
стью 1,5 млн тонн, два разреза - «Тайбинский» (Кисе-
левск) мощностью 1,8 млн тонн и «Кийзасский» (Мы-
ски) мощностью 4,5 млн тонн.

К слову, в прошлом году на угольных предприя-
тиях области было добыто 203 млн тонн угля, это на 
1,5 млн тонн больше, чем в 2012 году. Из них 147,6 
млн. тонн – энергетический уголь и 55,4 – уголь кок-
сующихся марок. Было введено в эксплуатацию два 
угольных предприятия и две обогатительные фабри-
ки. Всего в отрасли в 2013 году было создано 2800 ра-
бочих мест.

Евгений ФЕДОТОВ.

ТВОРЧЕСТВО

Композиторы в Союзе
В Доме творческих союзов Новокузнецка по-
явилось еще одно профессиональное объедине-
ние - региональное отделение Союза компози-
торов России. Оно стало пятым по счету после 
архитекторов, журналистов, писателей, худож-
ников.

В учредительном собрании приняли участие пяте-
ро из семи проживающих в Кузбассе профессиональ-
ных композиторов, членов российского Союза (из Ке-
мерова, Новокузнецка, Прокопьевска), которые и ре-
шили создать отделение, предварительно согласовав 
вопрос с председателем Союза композиторов России 
Владиславом Казениным. Возглавил новую организа-
цию кемеровский музыкант Владимир Пипекин.

«Теперь предстоит большая работа по формирова-
нию пакета учредительных документов, необходимых 
для регистрации, - говорит один из инициаторов по-
явления «первички», руководитель музыкального об-
щества композиторов Новокузнецка Михаил Маслов. 
– В мае мы планируем провести концерт профессио-
нальных композиторов Кузбасса, на который обеща-
ет приехать Владислав Казенин. Думаю, что с появле-
нием регионального отделения Союза композиторов 
России творческая активность музыкантов Кузбасса 
значительно возрастет».

Напомним, что в нашей области также работает 
кемеровская региональная общественная творческая 
организация Союз композиторов Кузбасса.

Татьяна МИНЕЕВА.

ЖКХ

Подстраховались...
В период сильных морозов в жилищно-комму-
нальном хозяйстве Мариинского района сфор-
мирована оперативная группа для круглосуточ-
ного дежурства и контроля за объектами жиз-
необеспечения.

Она следит за работой котельных, водозаборных 
скважин, электроподстанций. В минувшие выходные 
специалисты проверили все котельные в селах. Для 
предотвращения отключения электричества в районе 
подготовлены стационарные и передвижные дизель-
генераторы. Несмотря на то, что все коммунальные 
объекты серьезно подготовлены к работе в зимних ус-
ловиях, принимаются дополнительные меры для лик-
видации возможных чрезвычайных ситуаций: уком-
плектованы аварийные бригады, создан необходимый 
запас топлива, на объектах теплоснабжения органи-
зовано дежурство дополнительного линейного персо-
нала.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.

ПРИГОВОР

Не пожалел старика
Поставлена точка в деле, получившем широкий 
общественный резонанс, об избиении молодым 
автолюбителем 84-летнего пенсионера, который 
«подрезал» его на стареньком «Москвиче». 

Минувшим летом в Новокузнецке пожилой муж-
чина на перекрестке чуть было не спровоцировал 
ДТП. Такой неудачный маневр вызвал вспышку гне-
ва у Евгения Самохвалова, 33-летнего водителя «Той-
оты». Он выскочил из машины, открыл дверь «Мо-
сквича» и пять раз ударил пенсионера Александра За-
йцева ногой в живот, а потом выбил боковое стекло 
его автомобиля. Задержать мужчину помогли очевид-
цы: они заблокировали проезд и вызвали полицию. 
Причем избиение пенсионера было заснято на видео-
регистратор. Этот ролик мгновенно облетел интернет 
и попал в новостные программы.

Судя по заключению судмедэкспертизы, серьезных 
повреждений пенсионер не получил.

Мировой судья признал Евгения Самохвалова ви-
новным в совершении уголовного преступления – по-
боев и назначил ему исправительные работы сроком 
на 5 месяцев с удержанием 5% заработка в доход госу-
дарства ежемесячно. Также его обязали выплатить по-
страдавшему компенсацию морального вреда в разме-
ре 30 тыс. руб. и 20 тыс. руб. за услуги адвоката.

Приговор в законную силу не вступил.
Артем СИДОРЧУК.

n  Горячее выступление Константина Харитонова было 
встречено с повышенным вниманием.  
Фото Ярослава Беляева.

5 февраля 6 7

-18
-28

-15
-26

-17
-25

-14
-23

Кемерово -24 - -26

Новокузнецк

-31 - -33
-22 - -24

-31 - -33

Как реагировать 
на молчание РЭУ?
После нашей публика-

ции «Как отремон-
тировать двор?» на 
сайте газеты «Куз-

басс» оставлен был такой ком-
ментарий.

Виктор Степанов, предсе-
датель совета дома: 

«Конечно, рассуждать 
на тему ремонта жилых до-
мов работники администра-
ции Кемерова умеют, а вот 
конкретно оказать помощь 
– заставить УК исполнить 
свои обязанности в соот-
ветствии с Жилищным ко-
дексом не могут. На протя-

жении последних трех лет 
мы просим УК ООО «РЭУ-
9» (директор Т.Г. Епанешни-
кова) отчитаться на общем 
собрании собственников 
квартир об использовании 
денежных средств на капи-
тальный и текущий ремон-
ты общего имущества дома 
№4 по ул. Орджоникидзе, 
согласовать план ремон-
та на будущие годы - и все 
безрезультатно. Письмен-
ные запросы совета управ-
ления дома просто игнори-
руются, по данному вопро-
су обращались и в админи-

страцию города, в госжил-
инспекцию Кемеровской 
области. Реакции никакой. 
В 2013 году большими уси-
лиями добились использо-
вать наши деньги за 2012 
год по замене окон в шести 
подъездах, а за 2011 год УК 
до сих пор не отчиталась.

Нашему дому более 60 
лет, имеются деревянные 
перекрытия, администра-
ция города часть подваль-
ных помещений продала, 
часть сдает в аренду на ком-
мерческой основе, а деньги 
забирает в бюджет. Других 

источников финансирова-
ния ремонта у нас нет».

Указанный дом действи-
тельно старый, но находится 
в самом центре города и чисто 
визуально выглядит очень ухо-
женным. Тем не менее это не 
исключает обязанности управ-
ляющей компании ежегодно 
отчитываться об использова-
нии средств перед собственни-
ками многоквартирного дома. 
Мы решили поинтересовать-
ся, какие ремонтные работы 
нужны были этому дому и ка-
кие фактически сделаны. Кому 
должны идти деньги за арен-
ду подвала – в бюджет города 
или дому? 

Как следует из коммента-
рия Валентины Вечкилевой, 
директора МБУ «Жилком-
центр», отчет об истраченных 
средствах на ремонт этого дома 
у управляющей компании есть 
за все последние годы. В 2007-
м в доме были установлены но-
вые двери в подъездах, в 2008-
м проводились электромон-
тажные работы, которые были 
продолжены в 2009-м и 2010 
годах. Перед собственниками 
отчет по этим работам был, 
«Жилкомцентр» провел про-
верку объема сделанного. В 
2012 году управляющая ком-
пания обязана была устано-
вить общедомовые приборы 
учета потребляемых ресурсов 
- согласно федеральному за-
кону №261. Государство реши-
ло: в многоквартирных домах 
должны быть приборы учета 

тепла, света и воды. Для Кеме-
рова, да и в целом для Кузбасса 
наиболее актуальны счетчики 
тепла, так как воду и электро-
энергию в домах мы учитыва-
ем уже давно. Поэтому в 2011 
году средства ушли на установ-
ку счетчика тепловой энергии, 
а в мае 2012-го был представ-
лен отчет по этому поводу.

И, наконец, за установку 
окон в подъездах в 2013 году 
управляющая компания тоже 
отчиталась.

- Но наш читатель, Вален-
тина Ивановна, видимо, лично 
хочет услышать (увидеть) от-
чет. Имеет же он на это право?

- Безусловно. Правило та-
кое: в течение первого кварта-
ла на общем собрании компа-
ния отчитывается перед соб-
ственниками за выполненные 
работы в истекшем году. Отчет 
должен содержать виды работ 
и услуг в соответствии с дого-
вором управления домом.

Кроме того, согласно по-
становлению правительства 
РФ №731 управляющая ком-
пания обязана разместить на 
своем сайте отчеты о выпол-
ненных работах за год. А ин-
формация о сайте должна быть 
на видном месте вывешана в 
офисе управляющей компа-
нии. К примеру, около кассы 
РЭУ. А еще и по требованию 
собственника должен быть 
представлен отчет.

Если это и другие требо-
вания не выполняются и соб-
ственники явно недовольны 
обслуживанием их дома, то 

они вправе сменить управляю-
щую компанию или перейти на 
непосредственное управление 
домом. То есть создать ТСЖ. 
Но это должно быть общее 
решение, а не одного жильца.

Что же касается сдачи в 
аренду подвальных помеще-
ний, то тут жильцам ничего не 
сделать, поскольку речь идет 
не об общей, а о муниципаль-
ной собственности. Муници-
палитет как собственник впра-
ве распоряжаться этим иму-
ществом (подвалом) как хо-
чет. Бывает, что в некоторых 
домах подвалы являются ча-
стью общего имущества дома. 
Но в нашем случае коммуни-
каций в этих помещениях нет, 
они давно отчуждены, право 
собственности на них оформ-
лено. Поэтому оспорить пра-
во собственнисти муниципа-
литета на подвальные поме-
щения можно только в судеб-
ном порядке.

Напоследок хотелось бы 
добавить вот что. Собственни-
ки обязаны за свой счет содер-
жать общее имущество дома, 
гласит Жилищный кодекс. Му-
ниципалитет может им в этом 
помочь, но не обязан. И если 
помочь, то в пределах лимита, 
установленного на эти цели. 
Выбор объекта помощи про-
водят с учетом состояния дру-
гих многоквартирных домов. А 
указанный дом по ул. Орджо-
никидзе находится далеко не в 
худшем состоянии в сравнении 
с другими.

Елена ЩЕРБАКОВА.
n  Любопытно, что управляющая компания «РЭУ-9» базируется как раз в этом доме №4. 
Пора бы уж соседям договориться…  Фото Марии Королевой.

В пересчете на душ населения
Обеспеченность жилья кузбассовцев 
«благами цивилизации» продолжает расти

Туалет – вот, пожалуй, самый 
точный критерий качества на-
шей жизни! Согласитесь: если в 
доме не в порядке канализация 

(или она отсутствует вовсе), жизнь со 
всеми ее прелестями становится не мила. 
Впрочем, в условиях долгой сибирской 
зимы то же самое можно сказать о систе-
ме отопления, о наличии душа с горячей 
водой, о подаче электричества…

Не случайно в статистике есть та-
кое понятие – «базовые виды благоу-
стройства». К ним относятся: элек-
тричество; газ сетевой или в балло-
нах; электроплита напольная, если 
отсутствует газ; отопление; водо-
провод; горячее водоснабжение; 
водоотведение (канализация) че-
рез коммунальную или индивиду-
альную систему; туалет в жилище; 
ванна и (или) душ в жилище и (или) 
баня, сауна; удаление бытовых от-
ходов через мусоропровод или сбор 
мусора спецмашиной; кухня или ку-
хонный угол в доме или в отдель-
ном строении.

Так вот, по данным Кемеровоста-
та, последняя Всероссийская перепись 
населения 2010 г. отметила в Кузбас-
се отрадный факт: количество домохо-
зяйств, проживающих в домах, оборудо-
ванных канализацией, возросло c 2002 г. 
на 27,1%. При этом в сельских населен-
ных пунктах число таких домохозяйств 
за это время возросло в 2,5 раза!

Вообще динамика благоустройства 
кузбасских жилищ – тема интересней-
шая. Цифры говорят сами за себя.

В 2010 г. из 1 077 538 частных домо-
хозяйств Кемеровской области в инди-
видуальных (одноквартирных) домах, 
отдельных и коммунальных квартирах, 
в жилых помещениях, оборудованных 
всеми базовыми видами благоустрой-
ства, проживали 468 215 (43,5%), в том 
числе в городской местности – 456 746 
(49,1%), в сельской – 11 469 (7,8%).

Это чуть ниже, чем в целом по Рос-
сии (44,5%), но заметно выше, чем в 
среднем по Сибирскому федеральному 
округу (34,7%). Если выстроить рей-
тинг «самых благоустроенных регио-
нов» страны, Кемеровская область бу-
дет там на 32-м месте среди 83 субъ-
ектов Федерации и на 1-м - в Сибири.

«Неприличные» места – 
в приличном состоянии!

А возвращаясь к туалетам, можно 
сказать, что Кузбасс – один из самых 
чистоплотных регионов страны. Удель-
ный вес домохозяйств, проживающих в 
помещениях с канализацией (водоотве-
дением через коммунальную и индиви-
дуальную системы) в нашей области, - 
82,4%. Этот показатель выше, чем в це-
лом по России (80,7%) и по всем регио-
нам СФО (в среднем по округу – 71,8%).

Впрочем, наличие канализации в 
доме еще не означает наличие благо-
устроенного туалета. Вообще вопрос о 
том, есть ли в доме теплый туалет, был 
изучен в 2010 г. впервые. (Я же говорю 
– это показатель иного качества жиз-

ни!). Так вот, у 67,5% кузбасских до-
мохозяйств в жилище имеется туалет со 
смывом, у 0,7% – туалеты другого типа 
(включая биотуалет), у 28% туалет на-
ходится вне жилища.

Впервые при переписи населения 
2010 г. собирались сведения о спосо-
бах удаления бытовых отходов. 76,6% 
частных домохозяйств области указали, 
что пользуются мусоропроводом, а при 
его отсутствии - мусоросборником вне 
дома либо вывозом мусора спецмаши-
ной (в целом по России этот показатель 
– 76,3%, по СФО – 66,2%), что опять-
таки выводит Кемеровскую область на 
1-е место в Сибирском федеральном 
округе (и 34-е – в стране).

Танцуем от печки
В России центральным отоплением 

обеспечено 62,6% жилых помещений, в 
СФО – 58,9%, в Кемеровской области – 
64,2% (5-е место в округе и 30-е в РФ).

По-прежнему, как и в 2002 г., в Куз-
бассе выше, чем в целом по России и Си-
бирскому федеральному округу, доля 
домохозяйств, проживающих в домах с 
печным отоплением (в 2010 г. – 30,1% 
против 14,6% и 29,2% соответственно). 
И это несмотря на то, что удельный вес 
сельского населения у нас невысок.

Отрадно, что по сравнению с 2002 г. 
в Кузбассе на 8,5% возросло число до-
мохозяйств, имеющих центральное 
отопление (в городе – на 7,2%, в селе 
– в полтора раза). В то же время рез-
ко увеличивалось количество домохо-
зяйств, использующих индивидуальные 
установки и котлы (за межпереписной 
период рост на 74,2%), причем как в го-
родских (на 54,5%), так и в сельских (в 
2,3 раза) населенных пунктах. Значит, 
люди стали охотнее самостоятельно 
прикладывать руки к благоустройству 
своего жилья. А еще это значит, что у 
них появились деньги на эти расходы.

Вода прибывает
Доступ населения к снабжению пи-

тьевой водой является одним из пока-
зателей мониторинга экологической 
устойчивости Декларации тысячеле-
тия ООН. В целом по России водопро-
водной водой пользуются 89,4% част-
ных домохозяйств, в СФО – 86,3%, в 
Кемеровской области – 92,8%.

Доля частных домохозяйств, про-
живающих в жилых помещениях, обе-
спеченных горячим водоснабжени-
ем, в Кемеровской области (65,3%) 
ниже, чем в целом по России (70,7%), 
но выше, чем по Сибирскому окру-
гу (59,9%). При этом Красноярский 
край, Томская и Новосибирская обла-
сти пусть немного, но опережают нас.

Обеспеченность горячим водоснаб-
жением в Кузбассе возросла за 2002-
2010 гг. на 6,2%. Количество домохо-
зяйств, получающих горячую воду из 
коммунальной системы, увеличилось 
на 11,3% (при этом в городской местно-
сти – на 9,5%, сельской – в 2 раза). На 
селе число получающих горячую воду 

от индивидуальных источников вырос-
ло в 16,9 раза (в городе – в 5,2 раза, в 
целом по области – в 6,2 раза).

Число домохозяйств, проживающих 
в жилых помещениях, оборудованных 
ванной (душем), увеличилось на 8,3% 
(в городе – на 7,5%, в селе – на 31,7%). 
Ванну и (или) душ в 2010 г. имели 64,2% 
домохозяйств (в 2002-м – 62,6%). 

Не только для тела, 
но и для ума

Новшеством ВПН-2010 был вопрос 
об обеспеченности домохозяйств ин-
формационно-коммуникационными 
технологиями. По данным переписи, 
46,4% частных домохозяйств Кузбас-
са имеют стационарную телефонную 
связь, 88,3% пользуются телевизион-
ной антенной, у 6,5% установлена ра-
диоточка для проводного радио, 29,5% 
имеют в жилище доступ в Интернет.

Доля частных домохозяйств, про-
живающих в помещениях, обеспечен-
ных доступом в Интернет, в нашей об-
ласти (29,5%) ниже, чем в целом по Рос-
сии (33,1%) и СФО (30,5%).

Самые благоустроенные
Понятно, что в городских округах 

уровень благоустройства существенно 
выше, чем в муниципальных районах. 
Но насколько именно? Если суммиро-
вать все показатели, получится, что в Куз-
бассе максимальный удельный вес част-
ных домохозяйств, проживающих в жи-
лых помещениях, оборудованных всеми 
базовыми видами благоустройства, – в 
Юргинском городском округе (67,8%), а 
среди муниципальных районов – в Таш-
тагольском (42,7%). Минимальным этот 
показатель является в Ленинск-Кузнец-
ком муниципальном районе (0,5%), а 
среди городских округов – в Красноброд-
ском городском округе (30,8%).

Ольга ШТРАУС.

окончание. 

Начало на 1-й стр.

Видимо, по этим же при-
чинам (убрали за обветшало-
стью, а восстановить полени-
лись) в городе лишились над-
писей несколько скульптур. 
Теперь они безымянны. Ха-
ритонов перечисляет: стоят 
инкогнито в центре города 
памятники Маяковскому, Ки-
рову, революционеру Обнор-
скому… Скоро выросшие дети 
уже не будут знать, кто это та-
кие и чем именно славны.

А между тем именно фра-
за - внятная, эффектная, за-
поминающаяся – лучше дру-
гих играет роль бренда. Кон-
стантин Харитонов привел в 
своем выступлении немало 
мировых примеров: «Нью-
Йорк – столица мира», «Па-
риж – столица моды», «Фи-
ладельфия – город братской 
любви»…

Новокузнецк, конечно, 
не Нью-Йорк и не Париж, но 
свои бренды-слоганы иметь 
обязан. Харитонов предло-
жил несколько вариантов, 
среди них – «Кузница мира 
и любви». Подумалось: тог-
да уж лучше – «Кузница же-
нихов». А что? Есть же «Ива-
ново – город невест», пусть 
наши сибиряки дадут достой-
ный гендерный ответ этому 
бренду. Тем более, что город 
металлургов вправе претен-
довать на подчеркнутую ма-
скулинность.

«Столица – там, 
где я. Провинция – 
все остальное»

Вместе с тем кемеровча-
нам, да и жителям других 
уголков Кузбасса стоит поу-
читься у новокузнечан тре-
петному отношению к «ма-
лой родине». Такого искрен-
него, горячего, заинтересо-
ванного обсуждения я не слы-
шала давно. И председатель 
клуба краеведов профессор 
Сергей Тивяков, и сотрудник 
библиотеки Ирина Можаева, 
и предприниматель Татьяна 
Безденежных, председатель 
клуба «Кузнецк-400», едины 
в одном: город с такой насы-
щенной историей, как Ново-
кузнецк, город, богатый яр-
кими личностями и в своем 
прошлом, и в своем настоя-
щем, просто не может «скром-
но стоять в сторонке». 

Кстати, Константин Ха-
ритонов привел в выступле-
нии любопытный расчет: 
если соединить на карте три 
точки – Кызыл (географиче-
ский центр Азии), Семипала-
тинск (центр Евразии) и озе-
ро Виви (близ Красноярска, 
центр России), получится тре-
угольник, в центре которо-
го и находится Новокузнецк. 
Так что прав, думается, один 
из местных жителей, само-
уверенно заявляющий о своем 
городе: «Столица – там, где я. 
Провинция – все остальное».

Ольга ШТРАУС.

Кузница 
женихов

n  Замгубернатора 
А. Гаммершмидт.  
Фото Федора 
Баранова.

n  Даже в лютый холод эта колонка 
в Кемерове не перемерзла, и такое 
«благо цивилизации», как набор 
воды, доступно жителям частного 
сектора.  Фото Сергея Гавриленко.
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Новелла о нетрадиционной Новелла о нетрадиционной 
связи «Альфы»связи «Альфы»
Окончание. Начало на 1-й стр.

Имея неформальные связи 
на всех уровнях судебной си-
стемы, адвокаты «РегионСер-
виса» выигрывают дела, строя 
свои позиции в суде, как они 
сами сообщают, «на новеллах 
отечественного гражданского 

права о сделках». В результате 
этих новелл собственниками 
кузбасских предприятий вне-
запно становятся офшорные 
фирмы ИНДТЕК ФИНАНС 
Б.В. и Салеси Инвестментс Ли-
митед. За 15 лет восстановле-
ния угольной промышленно-
сти никто и никогда об этих 

фирмах не слышал, а теперь 
они миллиардеры…

Губернатор Кемеровской 
области А.Г. Тулеев просто 
вынужден был обратиться к 
председателю Арбитражно-
го суда Кемеровской области 
Виктору Суворову, начальни-
ку ГУ МВД России по Кеме-

ровской области Юрию Ла-
рионову и руководителю ФСБ 
по Кемеровской области Вла-
димиру Панову с просьбой 
дать правовую оценку дея-
тельности компании «Реги-
онсервис», которая «недобро-
совестно действует во мно-
гих крупных проектах обла-

сти, целенаправленно рабо-
тает против экономических 
интересов Кузбасса, выпол-
няет заказы сомнительных 
структур», сообщает пресс-
служба АКО.

Публицистическая новел-
ла в «Известиях» пролила свет 
на эти структуры.

ПОЗИЦИЯ ОППОЗИЦИИ

«Альфа-групп» «Альфа-групп» 
сотрудничала с Навальнымсотрудничала с Навальным

Расследование «Известий» 
доказывает, что руководство 
компании поддерживало сво-
его сотрудника Владимира 
Ашуркова, который помогал 
блогеру получить финанси-
рование и находить компро-
мат на неугодных.

В распоряжении «Изве-
стий» оказалась переписка 
блогера Алексея Навального 
с экс-сотрудником «Альфа-
групп» Владимиром Ашур-
ковым. В ней говорится, что 
Ашурков, работая в должно-
сти директора по управле-
нию и контролю над актива-
ми CTF Holdings Ltd, управ-
ляющей компании консорци-
ума «Альфа-групп», уже на тот 
момент был одним из идео-
логов политической страте-
гии Навального. Кроме того, 
из переписки следует, что сам 
Навальный не раз общался 
с представителями «Альфа-
групп» и получал от них ком-
промат на конкурентов.

Исходя из переписки На-
вального с Ашурковым, их 
знакомство началось в фев-
рале 2010 года, в том же году 
глава «Альфа-групп» Михаил 
Фридман был поставлен в из-
вестность о факте сотрудниче-
ства его сотрудника с оппози-
ционером.

Вот лишь некоторые фра-
зы, доказывающие взаимо-
связь Навального с представи-
телями «Альфа-групп» (здесь 
и далее сохранены авторская 
орфография и пунктуация. — 
«Известия»):

«Леш, привет Вроде на-
шел первого богатого кро-
та)) Сегодня встречался с 
Фридманом, и упомянул, 
что помогаю тебе, и спро-
сил его мнения, что мне 
надо иметь в виду, чтобы 
моя деятельность не по-

вредила нашей группе». Вот 
его ответ:

«за Навальным актив-
но следим, в курсе «Транс-
нефти» и всего остального»

«в ответ на мою репли-
ку, что Навальный мне ка-
жется наиболее адекват-
ным оппозиционным дея-
телем в настоящий момент, 
он сказал, что всем сейчас 
так кажется»,

«мне сказал, что могу де-
лать все что хочу»,

«этих ...дарасов не то что 
по судам затаскать, вообще 
убивать надо, пол-страны 
украли».

Далее в письме говорится 
о реплике Фридмана, который 
сообщил Ашуркову о готовно-
сти неофициально поддержать 
Навального:

«в силу понятных при-
чин я не могу занимать ак-
тивную гражданскую пози-
цию и открыто поддержи-
вать, но готовы помочь по 
судам и т.д.»,

«готов встречаться, про 
финансовую помощь я, по-
нятно, не спрашивал, но по-
лагаю она возможна»,

«Хочет (Фридман. — 
«Известия») пригласить 
тебя выступить в свой клуб 
«Цвет ночи», — пишет Ашур-
ков Навальному.

Стоит отметить, что в фев-
рале 2011 года Алексей На-
вальный действительно вы-
ступил в клубе «Цвет ночи».

По переписке заметно, что 
Владимир Ашурков дает чет-
кие указания, как действовать 
блогеру. Так, в письмах, да-
тированных 24 октября 2010 
года и 19 февраля 2011 года, 
топ-менеджер «Альфа-групп» 
на вопросы Навального, сто-
ит ли ему заняться темами, 
связанными с бизнесом Али-

шера Усманова и активами 
«Альфа-групп», объясняет, 
что это «бесперспективно». 
Но при этом 19 ноября 2010 
года Ашурков предлагает На-
вальному заняться компрома-
том на известного нефтетрей-
дера Геннадия Тимченко и его 
компанию Gunvor.

«А другой богатый крот 
из «Альфы» дал мне кучу 
компромата на Гунвор и 
злоупотребления при экс-
порте нефти. На выход-
ных буду читать. Может 
быть эффект сравнимым 
с транснефтевым. А также 
за мной координация всей 
работы по PWC (компа-
ния PricewaterhouseCoopers. 
— «Известия»). Не забыл», — 
говорится в письме Ашуркова 
Навальному.

Стоит отметить, что о фак-
те взлома почты 18 января 
2011 года Алексей Навальный 
написал у себя в ЖЖ. В его 
сообщении фигурирует адрес 
именно того почтового ящи-
ка, который значится в выше-
приведенной переписке блоге-
ра с топ-менеджером «Альфа-
групп».

Сам исполнительный ди-
ректор совместного с На-
вальным проекта «РосПил» 
Владимир Ашурков расска-
зал «Известиям», что он дей-
ствительно переписывался с 
блогером.

— Я не комментирую ни 
содержание, ни аутентичность 
информации, которая полу-
чена нелегальными средства-
ми, — заявил он «Известиям».

Однако по существу вопро-
са пояснил, что познакомил-
ся с Навальным в начале 2010 
года и стал ему помогать и со-
трудничать в антикоррупци-
онных расследованиях, кото-
рые вел блогер.

— Суть наших отноше-
ний — мы были партнеры, и 
мы вместе обсуждали про-
блемы. У нас был взаимо-
выгодный обмен мнениями. 
«Альфа-групп» не выделяла 
деньги Навальному. Я из сво-
их личных средств перечис-
лял деньги на проекты. Един-
ственная связь Навального с 
«Альфа-групп» — в том, что я 
работал там, — сообщил Вла-
димир Ашурков. При этом он 
отметил, что о встречах На-
вального и Фридмана ему не-
известно.

От «Альфа-групп» на мо-
мент публикации статьи полу-
чить комментарий не удалось.

Лидер «Яблока» Сер-
гей Митрохин, на которо-
го председатель консорциу-
ма «Альфа-групп» Михаил 
Фридман подал в суд за «без-
ответственные и безоснова-
тельные высказывания» об их 
связи с Навальным, заявил о 
том, что со стороны хакеров 
было неприлично вскрывать 
чужую переписку.

— Для меня остается во-
прос, почему представители 
«Альфа-групп» до сих пор не 
отреагировали на вскрытую 
переписку. Они не подтверж-
дают ничего и не опровергают. 
Интересно, что, после того как 
на меня подали иск, я смотрел 
в интернете открытые публи-
кации Алексея Навального, 
где он перечисляет «Альфа-
групп» в числе своих спонсо-
ров. Например, в Википедии 
приводится цитата Наваль-
ного, где он не называет фа-
милию Ашуркова, но говорит, 
что один из его спонсоров -
какой-то сотрудник из «Аль-
фы», — добавил он.

Бывший член координа-
ционного совета оппозиции, 
депутат Госдумы Илья Поно-

марев считает, что «Альфа-
групп» сейчас выгодно зани-
мать такую позицию.

— Мне кажется, что в 
«Альфе» пиарщики очень 
грамотные. И они не могут не 
понимать, что если они пода-
ют в суд, то они, наоборот, к 
этой теме привлекают внима-
ние. Значит, по какой-то при-
чине «Альфе» сейчас выгод-
но, чтобы говорили, что она 
спонсирует Навального, — до-
бавил он.

Директор Института поли-
тических исследований, член 
Общественной палаты Сер-
гей Марков считает, что до-
казательства связи «Альфа-
групп» с Алексеем Навальным 
скорректируют имидж финан-
сово-промышленной группы.

— Сказать, что это уда-
рит по их репутации, — нель-
зя. Для кого-то минусы, что 
Фридман помогает Наваль-
ному, а для кого-то это плюс. 
Достаточно очевидно, что 
Навальный получает мощ-
ную поддержку «Альфа-
групп». Ашуркова я счи-
таю вовсе не ушедшим из 
«Альфа-групп», а направ-
ленным в творческий и про-
изводственный отпуск этим 
заниматься. Мне непонятно, 
почему «Альфа-групп» ста-
тусом неприкасаемых поль-
зуется. Возможно, потому, 
что они являются командой 
не российской, а подразделе-
нием, связанным с мощными 
международными олигархи-
ческими группировками, ко-
торые каким-то образом за-
щищают «Альфа-групп» от 
нападок со стороны россий-
ского государства, — гово-
рит Марков.

О р и г и н а л  с т а -
т ь и :  h t t p : / / i z v e s t i a . r u /
news/564715#ixzz2ry7du8bh

Администрация НУЗ 
«Отделенческая больни-
ца на ст. Кемерово ОАО 
«РЖД» извещает о кончи-
не пенсионера-железнодо-
рожника, врача

НОВИКОВОЙ
Ольги Александровны

и выражает соболезно-
вания родным и близким.

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении 
государственными 

наградами Российской 
Федерации

За достигнутые трудовые 
успехи и многолетнюю добросо-
вестную работу наградить

МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА «ЗА ЗА-
СЛУГИ ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ» II 
СТЕПЕНИ

БЛИЗНЮКА Сергея Павлови-
ча, оператора поста управления 
открытого акционерного обще-
ства «ЕВРАЗ Объединенный За-
падно-Сибирский металлурги-
ческий комбинат», Кемеровская 
область.

Присвоить почетное звание
«ЗАСЛУЖЕННЫЙ МЕТАЛЛУРГ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
МОЛОЧКОВУ Александру Ти-

мофеевичу, вальцовщику цеха от-
крытого акционерного общества 
«ЕВРАЗ Объединенный Запад-
но-Сибирский металлургический 
комбинат», Кемеровская область.

ТРОФИМОВУ Сергею Вла-
димировичу, старшему мастеру 
цеха открытого акционерного 
общества «ЕВРАЗ Объединенный 
Западно-Сибирский металлурги-
ческий комбинат», Кемеровская 
область.

Президент 
Российской Федерации 

В. Путин.
Москва, Кремль
23 января 2014 года
№32

РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫ

Интенсивность движения поездов в Кузбассе 
растет вместе с уровнем добычи угля
Железнодорожниками Кузбасско-
го региона ЗСЖД в январе текущего 
года погружено 17,3 млн тонн угля, 
что на 7% выше уровня января 
2013-го. Каждые сутки со станций 
региона отправлялось в среднем бо-
лее восьми тысяч вагонов. Рост до-
бычи угля в Кузбассе и, как след-
ствие, темпов грузовых перево-зок 
требует от железнодорожников фор-
мирования поездов повышенного 
веса и длины для бесперебойного 
вывоза предъявляемой продукции.

Одновременно растущая интенсивность 
автомобильного движения обостряет ситу-
ацию на железнодорожных переездах. Так, 
в декабре минувшего года в Кировском рай-
оне города Кемерово образовалась киломе-
тровая дорожная пробка, аналогичная си-
туация сложилась и в январе в Гурьевске. 

Для упорядочивания движения в местах 
пересечения автомобильных и железных 
дорог, а также избегания подобных случа-
ев в дальнейшем железнодорожниками со-
вместно с органами государственной вла-
сти, представителями городской Госавто-
инспекции и автотранспортных предприя-
тий были организованы комиссионные ос-
мотры переездов в городах Кемерово и Гу-

рьевск. По результатам проведенной рабо-
ты принят ряд решений, позволяющих ста-
билизировать ситуацию.

В частности, в Кировском районе Ке-
мерова прорабатывается вариант разделе-
ния потоков автотранспорта и организа-
ции одностороннего движения по улицам 
в районе железнодорожного переезда,  пе-
ресматривается работа светофоров на пе-
рекрестке улиц Инициативная и Металли-
стов с увеличением пропускной способно-
сти в часы пик. Кроме того, рассматрива-
ется и возможность расширения проезжей 
части в районе самого переезда. 

Проанализировав работу переезда в 
Гурьевске, комиссия также пришла к вы-
водам об изменении технологии его ра-
боты. В числе принимаемых мер - огра-
ничение на формирование составов с за-
нятостью переезда, частичный пересмотр 
расписания и маршрутов движения пасса-
жирского автотранспорта с направлени-
ем рейсовых автобусов по улицам Лени-
на и Кирова. 

Принятые решения найдут свое отраже-
ние и в технологии работы других железно-
дорожных переездов Кемеровской области, 
а итоги проводимых мероприятий будут под-
ведены комиссией уже в марте текущего года.

Александр ИВАНОВ.

НАУКА - ПРАКТИКЕ

Лечись, глазок, Лечись, глазок, 
лечись, другойлечись, другой
Выпускница химического факультета 
улучшила лечебные контактные линзы

Одна из самых молодых 
сотрудниц малого иннова-
ционного предприятия «Ли-
омед» при Кемеровском го-
сударственном университе-
те 23-летняя Мария Резво-
ва получила в минувшем де-
кабре за свой проект по рас-
ширению спектра действия 
глазных лечебных линз Зво-
рыкинскую премию. Напом-
ним, что по итогам прошло-
го года сразу две девушки из 
Кузбасса стали лауреатами 
этой престижной премии. Об 
одной из них, Анне Линник 
из КемТИППа, и ее разра-
ботке кормовой добавки для 
кур, мы уже рассказали чита-
телям. Сегодня поговорим и 
со второй победительницей, 
Марией РЕЗВОВОЙ.

- Мария, «Лиомед» ра-
ботает над созданием ле-
чебных линз уже несколь-
ко лет. Почему тогда из 
всего коллектива имен-
но вашу кандидатуру вы-
двинули на Зворыкинскую 
премию?

- Я представляла на кон-
курсе не весь проект, а от-
дельное направление, руко-
водителем которого сейчас 
являюсь. Моя работа связа-
на с расширением функцио-
нальных возможностей глаз-
ных лечебных ионообменных 
линз, разработанных ранее на 
нашем предприятии.

Новизна и преимущества 
нового победившего проек-
та в том, что за счет введения 
дополнительного вещества в 
материал, из которого изго-
тавливаются линзы, теперь 
можно не только повысить 
эффективность лечения тер-
мических и химических ожо-
гов глаз кислотами, но и ле-
чить инфекционные заболе-
вания глаз.

- Вы вещество какое-
то уникальное изобрели 
для этого?

- Нет. Суть не в уникаль-
ности добавок веществ, а в их 
комбинации с полимерной ос-
новой. Основа, вещество для 
мягких контактных линз Ке-
мерон-1, которое разработали 
и запатентовали сотрудники 
нашего предприятия, позво-
ляет материалу даже при вве-
дении дополнительных сор-
бирующих (поглощающих) 
веществ сохранять форму кон-
тактной линзы. Наше пред-
приятие выпускает контакт-
ные линзы из кемерона, мате-
риал особенно популярен для 
изготовления линз для кор-
рекции серьезных отклоне-
ний зрения от нормы.

- Контактных линз 
много разновидностей, из 
разных материалов. Ваши 
чем отличаются?

- Они совсем другие. Даже 
визуально: наша линза боль-
ше, чтобы закрывать всю по-
верхность глаза. Единствен-
ное сходство – это форма. Но 
зрение такие линзы не кор-
ректируют, они имеют дру-
гое назначение – лечение хи-
мических, термических ожо-
гов глаза, инфекционных за-
болеваний глаза. Такая лин-
зочка, вставленная в глаз, по-
глощает вредные вещества. В 
случае химических ожогов – 
обжигающие, в случае терми-

ческих – токсические, кото-
рые в результате ожога обра-
зуются в полости глаза. Если 
заболевание инфекционного 
характера – вытягивает бак-
терии и вирусы. А еще в цен-
тре лечебных линз есть отвер-
стие, чтобы можно было ви-
деть, а также вводить допол-
нительные лекарственные 
препараты.

- Для глаз они не при-
чиняют неудобств?

- Чувствуешь себя в таких 
линзах не так комфортно, как 
в обычных контактных. Од-
нако речи о том, чтобы но-
сить их постоянно, не ведет-
ся, ведь это лечебное сред-
ство. Как правило, их наде-
вают на 30 минут (максимум 
на полтора часа).

- Интересно то, что не 
врачи, а вы, химики, заня-
лись разработкой такого 
полезного приспособле-
ния. А чисто медицинская 
наука пыталась создать 
что-то подобное?

- В свое время в Кемеров-
ской медакадемии занима-
лись разработкой глазных ле-
чебных ионообменных вкла-
дышей, которые и стали про-
тотипами для создания на-
ших линз. Сорбирующие ве-
щества похожие использова-
ли, но форму вкладыши име-
ли другую и материал в основе 
другой. Внедрить разработку в 
лечебную практику не удалось 
из-за некоторых недостатков.

Позже Юрий Федоро-
вич Хатминский, профессор 
КемГМА, доктор медицин-
ских наук, предложил разра-
ботать на базе нашего поли-
мерного материала для мяг-
ких контактных линз сорб-
ционные линзы для лечения 
ожогов глаз. В КемГУ в 2010 
году этим направлением за-
нялись. Сейчас в нашем кол-
лективе две студентки, аспи-
рантка, стажер-исследова-
тель, директор, главный тех-
нолог, бухгалтер, а еще есть 
«внештатные» друзья. Про-

водить экономические расче-
ты помогали сотрудники биз-
нес-инкубатора КемГУ. При 
этом надо сказать, что пря-
мых аналогов нашему изо-
бретению нет.

- Ваша разработка уже 
применяется где-нибудь?

- Пока нет. Сейчас наш 
продукт находится на ста-
дии клинических испытаний 
в московской клинике, испы-
тания ведутся уже около ме-
сяца, скоро станет известен 
результат.

- Знаю, что в конкурсе 
на получение Зворыкин-
ской премии участвова-
ли почти две тысячи про-
ектов. А выиграли пять. 
Другие победившие про-
екты, кроме кемеровских, 
видимо, тоже были нео-
бычными?

- Да, конечно. Среди побе-
дителей, кроме нас, кемеров-
чанок, двое молодых ученых 
из Москвы и одна девушка из 
Омска. Она изобрела особую 
диагностику рака на ранних 
стадиях, основанную на ана-
лизе слюны. А один из мо-
сквичей изобрел устройство 
создания дополненной реаль-
ности для автомобиля. Что-
то вроде проекции навига-
ции сразу на лобовое стекло.

- Маша, вы химией с 
детства увлекаетесь? Ин-
тересно, откуда вообще 
начинается желание зани-
маться научной деятель-
ностью?

- Я окончила топкинскую 
школу №2. Там у меня была 
замечательная учительни-
ца Ирина Владимировна Чу-
динова - к слову, победитель 
конкурса «Учитель года». Она 
и заинтересовала меня хими-
ей. И лаборатория хорошая в 
школе была, это тоже важно 
(а сейчас она еще лучше ста-
ла). Да вообще мне с учителя-
ми повезло. У меня много лю-
бимых педагогов. И в школе, 
и в университете.

Татьяна ФОМИНА.

n В этом году Мария Резвова планирует поступать в 
аспирантуру. Фото Федора Баранова.

Организатор торгов – Конкурсный управляющий ООО «КОВА» 
Писаренко Игорь Валерьевич (СНИЛС 118-984-406-00, ИНН 
543307855716), член НП СРО АУ «Южный Урал» (адрес: 454007, г. 
Челябинск, ул. Ленина, 5, № 0004 от 21.04.2003 г., ИНН 7452033727, 
ОГРН 1027443766019), действующий на основании решения Ар-
битражного суда Кемеровской области от 15 мая 2012г. по делу 
№ А27-13692/2011, ст. 110,111,139 Закона «О несостоятельности 
(банкротстве)», порядка продажи имущества от 15.02.2013 г. Адрес 
для корреспонденции: 630017, г. Новосибирск, ул. Гаранина, 15, со-
общает: 

Торги, опубликованные в газете «Коммерсантъ» № 45 от 
16.03.2013 г., по лотам № 1-15; 17-32, были поданы заявки – Ан-
тышевым Константином Игоревичем, с которым были заключены 
договоры купли-продажи, заинтересованность по отношению к 
должнику, кредиторам и конкурсному управляющему отсутствует.

На электронной торговой площадке fabrikant.ru проводится про-
дажа имущества посредством публичного предложения, с открытой 
формой представления предложения о цене по продаже имущества 
ООО «КОВА» (ИНН 4218007410, ОГРН 1024201670932) в составе:

Лот Наименование, состав, 
характеристика Кол-во

Началь-
ная цена, 

руб.

1

Помещение в здании цеха произ-
водства металлоконструкций, лите-
ра Б2, № помещения на поэтажном 
плане здания №1, этаж: 1, год ввода 
в эксплуатацию - 2006 г.

площадь: 
общая 

391,4 кв.м

1 722 
600

2

Помещение в здании цеха произ-
водства металлоконструкций, лите-
ра Б1, № помещения на поэтажном 
плане здания №1-2,16-17, этаж:1-2, 
год ввода в эксплуатацию - 2006 г. 

площадь: 
общая 

148,9 кв.м

1 909 
800

3

Помещение в здании цеха произ-
водства металлоконструкций, № 
помещения на поэтажном плане 
здания №15-17, этаж:2, год ввода в 
эксплуатацию - 2006 г.

площадь: 
общая 65,2 

кв.м 
221 400

4

Ограждение производственной 
площадки из железобетонных плит 
5*2 метра, год ввода в эксплуата-
цию - 1992 г.

количество 
91 шт. 434 737

5
Трансформаторная подстанция ТР-Р 
ТМ-630/10 РУ-10 кВ, год ввода в экс-
плуатацию - 1992 г.

количество 
1 шт. 23 188

6 Прокатный стан 7 ПС (С15, Н-57)* количество 
1 шт. 297 000

* - стоимость лота № 6 неизменна на протяжении всего пе-
риода экспозиции.

Адрес нахождения: Общество с ограниченной ответствен-
ностью «КОВА». Срок, по истечении которого последовательно 
снижается начальная цена, –10 рабочих дней с момента опубли-

кования сообщения. Величина снижения начальной цены (шаг 
снижения) - 5% от начальной цены. Срок действия публичного 
предложения - 160 рабочих дней с момента публикации сообще-
ния. При отсутствии в установленный срок заявки на участие в 
торгах, содержащей предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже установленной начальной цены продажи иму-
щества должника, снижение начальной цены продажи имущества 
должника осуществляется в сроки, указанные в сообщении о 
продаже имущества должника посредством публичного пред-
ложения. При отсутствии заявок в течение 16 шагов начальная 
цена имущества устанавливается в размере 15% от начальной 
стоимости имущества. 

Порядок регистрации претендентов на участие в торговой 
процедуре по вышеуказанному предмету договора указан в раз-
деле «Подключение» на сайте в сети Интернет по адресу: fabrikant.
ru. 

Заявки по данному предмету договора подаются в электрон-
ной форме претендентами на участие в торговой процедуре по-
средством системы электронного документооборота на сайте в 
сети Интернет по адресу: fabrikant.ru. Заявитель вправе изменить 
или отозвать свою заявку на участие в торгах в любое время до 
окончания срока представления заявок на участие в публичном 
предложении.

С документацией можно ознакомиться на странице данной 
торговой процедуры Документация по торгам. Также ознакомиться 
со сведениями (документами) о предмете торгов можно у органи-
затора торгов в рабочие дни по адресу: 630017, г. Новосибирск, 
ул. Гаранина, 15, оф. 25, предварительно записавшись по тел. 
+7(383)260-72-88, с 11 до 12 часов местного времени. Победителем 
признается участник, который первым представил в установлен-
ный срок заявку на участие в торгах, содержащую цену продажи 
имущества должника, которая не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного периода 
проведения открытых торгов. Конкурсный управляющий в течение 
5 (пяти) дней со дня определения победителя уведомляет всех пре-
тендентов о результатах рассмотрения представленных заявок и о 
заключении договора купли-продажи на условиях, предложенных 
первым лицом, подавшим заявку на покупку имущества. В течение 
5 дней с даты подписания протокола о результатах проведения 
торгов конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор купли-продажи имущества с 
приложением проекта данного договора в соответствии с пред-
ставленным победителем торгов предложением о цене имущества. 

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подпи-
сания данного договора в течение пяти дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего внесенный 
задаток ему не возвращается и конкурсный управляющий впра-
ве предложить заключить договор купли-продажи имущества 
участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена 
имущества по сравнению с ценой имущества, предложенной дру-
гими участниками торгов, за исключением победителя торгов.

Оплата имущества производится в течение тридцати дней 
со дня подписания договора купли-продажи путем перечис-
ления денежных средств на основной расчетный счет ООО 
«КОВА» р/с 40702810700001793389 в Дирекция «АЛЕМАР» 
ОАО «Межтопэнергобанк», г. Новосибирск, БИК 045004728, к/с 
30101810300000000728,  ИНН 4218007410, КПП 421801001.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Тираживовторник,среду,пятницу,субботу—8760,
вчетверг—30163.

n Новокузнечанка Елена Простева в 23 года – 
уже старожил сборной России по горным 
лыжам. Фото Владимира Клюева.

n Фото Ярослава Беляева.

ВЕРНИСАЖ

ЗЕРКАЛО

спринт- новости
ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Сборная России заработала серебряные ме-
дали Кубка Европы среди юношей не старше 
17 лет, уступив в финале турнира  
в норвежском Драммане сверстникам  
из Швеции – 4:6 (1:3).
В составе нашей команды выступали воспитан-
ники кемеровской школы русского хоккея: вра-
тарь Максим Блинков, защитник Иван Спицын и 
нападающий Владимир Каланчин, а также полу-
защитник Александр Баздырев, перешедший в 
конце прошлого года в красногорский «Зоркий».
На групповой стадии соревнований сборная Рос-
сии под руководством главного тренера Вячес-
лава Горчакова (Краснотурьинск), которому по-
могали кемеровчанин Максим Тушин и Игорь 
Крапивин из Архангельска, взяла верх в матчах 

с командами Финляндии (2:0), Норвегии (12:0) и 
Швеции (3:2).
А в пятницу, 7 февраля, в шведском городке Рон-
небю начнется первенство мира среди юношей 
до 15 лет. В заявку россиян вошли кемеровча-
не Кирилл Чумаков из «Кузбасса-98» (при этом 
сам он 1999 года рождения), Артем Репях («Куз-
басс-2000»), а также хоккеисты из команды «СДС-
Уголь»: Алексей Торгонский, Григорий Федоров и 
Даниил Яковлев.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Новокузнечане Кирилл Щукин и Александр 
Креган вызваны в юниорскую (игроки 
до 18 лет) сборную России для участия  
в международном турнире в подмосковном 
Дмитрове.

Соперники подопечных главного тренера Юрия 
Баулина – хоккеисты США, Швеции, Чехии и Фин-
ляндии. Дружины пяти стран сыграют в один круг, 
заключительные матчи пройдут в субботу, 8 фев-
раля.
В нынешнем сезоне защитник Кирилл Щукин и 
нападающий Александр Креган выступают в со-
ставе новокузнецкой команды «Кузнецкие мед-
веди» в первенстве Молодёжной хоккейной лиги. 
Щукин провел 26 матчей, заработав пять баллов 
за результативность (одна заброшенная шайба 
и четыре голевые передачи), в активе Крегана – 
семь очков (6+1) после 18 игр.
Тем временем «Кузнецкие медведи» в минувший 
понедельник начали домашнюю сессию в регу-
лярном первенстве МХЛ, одержав победу над 
«Авто» из Екатеринбурга – 3:2 (2:0, 1:1, 0:1). У хозя-
ев отличились Кирилл Капризов, Артем Антипов и 
Леонид Джилов. Без учета вчерашней повторной 
встречи с уральской «молодёжкой» новокузнеча-
не занимали шестое место в дивизионе «Урал-Си-
бирь» Восточной конференции лиги, что гаранти-
рует выход в плей-офф.

Андрей ТАРКОВ.

Ищи зелья в поле…
Несовершенство законодательства позволяет преступникам беспрепятственно ввозить  
в Россию наркотики под видом сельхозпродукции

СОЧИ-2014

Кемеровская государственная медицинская академия
объявляет конкурс на замещение вакантной должности профессора  
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Как уже сообщалось, Заводский районный 
суд Кемерова вынес обвинительный при-
говор 30-летнему гражданину Республики 
Кыргызстан Акмалжону Мамуржонову, 

который обвинялся в контрабандном ввозе на тер-
риторию России почти 120 кг героина. Наркоделец 
получил 10 лет лишения свободы в колонии строго-
го режима.

Горе луковое
Напомним, что в середине декабря 2012 г. в Ке-

мерове была изъята особо крупная партия героина 
— 83,5 кг. Ее пытались провезти вместе с несколь-
кими тоннами мешков с луком в фуре, прибывшей 
транзитом через Казахстан из Киргизии. Чтобы 
найти героин, сотрудникам регионального управ-
ления Нарконтроля РФ пришлось несколько часов 
на сильном морозе разгружать грузовик.

Водитель и Акмалжон Мамуржонов, сопрово-
ждавший груз (оба граждане Кыргызстана), были 
задержаны. Первый из них проходил по уголовному 
делу в качестве свидетеля, а другой – как обвиняе-
мый в контрабанде и покушении на сбыт наркоти-
ков в особо крупном размере. По заключению экс-
пертов, весь героин был афганского производства.

Прерванный маршрут
Через несколько дней, в декабре того же года, эта 

история вышла на международный уровень. По опе-
ративной информации кузбасских наркополицей-
ских, вскоре к нам из Средней Азии должна была 
прибыть еще одна фура с большой партией зелья. 
Однако из-за аномально холодной погоды, царив-
шей в России в ту зиму, выезд был отложен. Наши 
наркополицейские через Москву передали сведения 
в МВД Республики Казахстан, и «КамАЗ» с нарко-
тиками (в нем перевозилось 164 кг героина и 44 кг 
гашиша, предназначенных для дальнейшего распро-
странения по России оптовыми партиями был за-
держан местными правоохранителями.

По оценкам специалистов, только героина, изъ-
ятого за эти несколько декабрьских дней на тер-
ритории Кузбасса и Казахстана, хватило бы на не-
сколько миллионов (!) условных разовых доз.

По следам трафика
В ходе расследования уголовного дела, возбуж-

денного на Мамуржонова, выяснилось, что он и пре-
жде занимался контрабандой наркотиков в Россию. 
В мае того же 2012 г. через пропускной пункт в Ал-
тайском крае он ввез на «КамАЗе» из Казахстана 
36,4 кг героина, замаскированного под морковь, 
и передал их 25-летнему уроженцу Таджикистана 
Джамшеду Джалолову. Однако в с. Панфилово ав-
томобиль, перевозивший более 3,5 млн наркодоз, 
был задержан кузбасскими наркополицейскими и 
ГИБДД. Позднее Джалолов получил 4 года лишения 
свободы в исправительной колонии общего режима.

Что касается Мамуржонова, то он полностью 
признал свою вину. После вступления приговора 
в законную силу изъятый у него наркогруз будет 
уничтожен вместе с другими наркотиками, изъяты-
ми по уже оконченным уголовным делам.

Как уточнили в пресс-службе регионального 
управления Наркоконтроля РФ, установление лиц, 
которые организовали контрабанду наркотиков и 
должны были связаться с Мамуржоновым, когда он 
вместе с грузом доберется до места назначения, вы-
делено в отдельное производство. В рамках между-
народного сотрудничества этим делом занимаются 
правоохранительные органы Кыргызстана. 

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

КОММЕНТАРИЙ

СЕРГЕЙ БЕЗРЯДИН,
начальник управления Наркоконтроля РФ по 
Кемеровской области, генерал-майор полиции:

- Анализ расследования уголовных дел, 
связанных с контрабандой наркотиков, сви-
детельствует о том, что сложилась практи-
ка использования бреши в действующем 
законодательстве. Она предоставляет воз-
можность ввозить в Россию сельскохозяй-
ственную продукцию без внешнеторговых 
контрактов, документов, удостоверяющих 
право собственности на груз, международ-
ных счетов-фактур и иных документов, де-
кларируя иностранного водителя как отпра-
вителя и грузополучателя, продавца и поку-
пателя в одном лице.

Только из государств Центральной Азии 
в Россию ежегодно завозится около 6 млн 
тонн плодоовощной продукции. И основ-
ные каналы наркотрафика, берущего нача-
ло на территории Афганистана, где сконцен-
трировано почти все мировое производство 
героина и большей части гашиша, проходят 
сквозь границы среднеазиатских государств.

Действующие административно-право-
вые режимы пересечения границы физиче-
скими лицами и перевозки грузов из Цен-
тральной Азии крайне размыты и не позво-
ляют организовать эффективное пресечение 
афганского наркотрафика.

В связи с этим ФСКН России настаива-
ет на введении на государственной грани-
це Российской Федерации процедуры обя-
зательного предварительного уведомления 
компетентными органами государств-экс-
портеров о грузах, направляемых в нашу 
страну, а также об определении конкрет-
ных пунктов пропуска через границу, пред-
назначенных для ввоза грузов и сельскохо-
зяйственных продуктов и имеющих соответ-
ствующее техническое оснащение.

«Ищу я в этом мире сочета-
нье прекрасного и тайного, как 
сон». Эти строки из стихотво-
рения Ивана Бунина вспомни-
лись на выставке фотографий 
Александра Гаврилова – из-
вестного новокузнецкого живо-
писца и графика. Для широко-
го просмотра экспозицию сво-
их снимков художник предста-
вил впервые. И сразу поразил 
воображение любителей фо-
тоискусства.

Эти кадры – чистой воды 
эксперимент, что подтверж-
дают и организаторы выстав-
ки (проходит она в библиоте-
ке имени Гоголя), отметив в со-
проводительной записке: «Бу-
дучи художником с ярко выра-
женной страстью к эксперимен-
там, свои снимки он наполняет 
различным настроением, бо-
гатыми колористическими за-
месами».

В экспозиции 48 фотогра-
фий четырех серий: «Зимние 
окна», «Огни», «Камни», «Ком-
пьютерная графика».

Зимние окна… Кто из нас 
не рассматривал с удивлени-
ем, особенно в детстве, при-
чудливые рисунки, оставлен-
ные морозом на стекле. Фото-
работы Гаврилова вытаскивают 
из потаенных глубин взросло-
го человека того самого ребен-
ка, который умел восторгаться 
миром, в котором живет. Смо-
тришь на его «Окна», и сердце 
замирает от присутствия тай-
ны. Законы физики могут объ-
яснить то или иное явление, но 
они не расскажут, почему ли-
нии на окне так умело сплелись 
в пейзажи природы, будто вы-
полненные рукой профессио-
нального художника.

При этом Александр Гав-
рилов не просто запечатлел 
на камеру рисунки, сделанные 
морозом, он показал, как ме-
няется наше восприятие их в 

зависимости от времени су-
ток. Днем мы видим на стекле 
пейзаж зимнего леса, но стоит 
включить в комнате свет, и узор 
преображается в африканские 
джунгли. Сквозь пальмы про-
биваются яркие лучи солнца, 
летают птицы, бабочки и даже 
угадываются фигурки людей.

Говорят, жители Севера 
выделяют 200 состояний сне-
га. Наверное, не меньше состо-
яний имеет огонь. В серии фо-
тографий «Огни» новокузнец-
кий художник показывает, как 
причудливо меняется огонь в 
зависимости от стадии горения 
дров. Как поначалу пляшущие, 
устремляющиеся ввысь яркие 
протуберанцы постепенно те-
ряют свою энергию, угасают, 
трансформируясь в статику хо-
лодных серых кирпичиков, на-
поминающих стену разрушен-
ного здания.

Если бы автор не подсказал 
в названии цикла «Камни», что 

изображено на фотографиях, не 
каждый зритель с ходу бы до-
гадался, что именно он видит. 
Может быть, морское дно или 
коралловые рифы? А это кам-
ни - тоже живая материя, су-
ществующая по своим законам. 
Поселившийся на них узорча-
тый мох не просто придал им 
эстетическую «живинку», он 
неузнаваемо преобразил их.

Ну, а компьютерная графи-
ка – это вообще целая Вселен-
ная, полная загадок. Чистая аб-
стракция. Творение фантазии 
человека, не уступающей изо-
бретательности природы.

Наверное, надо быть худож-
ником - человеком особенного 
мировосприятия, чтобы уви-
деть, восхититься и суметь пе-
редать посредством снимка та-
кую красоту другому челове-
ку, чтобы тот тоже почувство-
вал божественное сочетание 
прекрасного и тайного, как сон.

Татьяна МИНЕЕВА.

Фантазии природы  
и художника

Новые технологии, усовер-
шенствованная система венти-
ляции, а также хорошо сплани-
рованные запасные выходы су-
мели убедить лондонских по-
жарных, что этот «очаг куль-
туры» будет безопасен. Но теа-
тралов волнуют и другие вопро-
сы: какое воздействие свечи ока-
жут на спектакль? Сгорят ли они 
полностью за время действа? Да 
и вообще: будет ли видно сцену 
и актеров?

Интерьер Театра при све-

чах Сэма Уонамейкера украша-
ет разве что расписной потолок 
с изображениями амурчиков 
и богини Луны. Всё остальное 
– достаточно аскетично. Не-
большой портал сцены, с трех 
сторон окруженной простыми 
скамьями; внизу три ряда пар-
тера, по бокам ярусы, или «го-
сподские ложи» - за такие 400 
лет назад люди платили хоро-
шие деньги, чтобы не только 
посмотреть пьесу, но и себя по-
казать. Наверху галерея со сто-

ячими местами: встаешь между 
двух поручней, как на аттракци-
оне, и дивишься на сцену. По-
скольку зрители находятся со-
всем близко, между ними и ак-
терами выстраивается особен-
ное взаимодействие.

По замыслу устроителей, 
новый театр поможет восста-
новить пробел в истории бри-
танского искусства и понять, 
как произошел переход от от-
крытых балаганов к закрытым 
подмосткам.

О, чад культуры!
В Лондоне открылся необычный театр.  
Он освещен огромным количеством горящих свечей. 
Настоящих, восковых, не электрических

Что думают кузбассовцы по поводу тако-
го театра при свечах? Пошли бы туда, открой-
ся он у нас?

ТАТЬЯНА КАРДАИЛЬСКАЯ,
начальник отдела маркетинговых коммуникаций 
компании «Теле2», Кемерово:

- Я бы в такой театр побежала! Но исклю-
чительно на Уильяма нашего Шекспира. То 
есть Зощенко, к примеру, я б не вынесла в та-
кой обстановке точно.

ЕЛЕНА ЩЕРБИНИНА,
сотрудница пресс-службы Кузбасской транспортной 
полиции:

- Все в неверном пламени свечи… Страшно. 
Но интересно. Мне кажется, что свечи мож-
но было бы попробовать и в нашем театре 
«Ложа». Атмосфера там подходящая: камер-
но, сиденья неудобные, актеров мало. И спек-
такль «По По» гнать. Страшно!

ЕЛЕНА МИТРОФАНОВА,
директор арт-мастерской «33 +1», Кемерово:

- Думаю, у нас такое бы не прижилось. По-
жарная опасность, штрафы за вечные наруше-
ния - и конец инициативе. Вот если бы приду-
мали такие штуки, которые точно-точно не за-
горятся! И еще пьяных в зал не пускать. А то 

как схватят факел, как побегут… Но сама идея 
красивая. Это бесподобно должно быть! Пом-
чалась бы на такой спектакль, несмотря на хон-
дроз и подслеповатость.

ОЛЬГА РЕДЬКО,
актриса Кемеровского театра для детей и молодежи, 
преподаватель факультета режиссуры и актерского 
искусства КемГУКИ:

- У нас тоже есть спектакли, в которых 
сцена близко к зрителям. «Утюги», например, 
«Шоколад» и другие. Это спектакли, которые 
нельзя смотреть издалека, надо слышать дыха-
ние актеров, здесь требуется особая включен-
ность зрителя. Что до использования свечей – 
так ничего в этом нового нет. У меня студенты 
на первом курсе очень этим увлекаются. Несут 
для атмосферности живой огонь. В итоге – ни-
чего не видно, и через 20 минут дышать нельзя. 
Я им позволяю наиграться, и потом под чутким 
руководством преподавателей это само прохо-
дит. А такой театр как туристический аттрак-
цион – хорошо. Но только один раз в Лондо-
не посмотреть. Театр столько лет развивался - 
для чего? Чтобы опять играть при свечах? Сей-
час мир скоростей. Современный зритель бу-
дет удивляться свечам ровно пять минут, а по-
том спросит: «И что?»

Юлия СЕРГЕЕВА.

А как у нас?

В пятницу, 7 февраля, на стадионе «Фишт» в 
Сочи состоится открытие XXII зимней Олимпиа-
ды. Торжественная церемония начнется в 20.14 по 
московскому времени. Но уже днем ранее в столи-
це Игр пройдут предварительные соревнования в 
сноуборде (слоупстайл), фристайле (могул) и фи-
гурном катании (командный турнир).

Как уже сообщала наша газета, в олимпийской 
сборной России Кузбасс представляют воспитан-
ник новокузнецкой хоккейной школы вратарь Сер-
гей Бобровский, таштагольские сноубордисты На-
талья Соболева, Станислав Детков и Валерий Коле-
гов, лыжник из Березовского Александр Бессмерт-
ных и коренная кемеровчанка Надежда Сергеева, 
сменившая легкую атлетику на бобслей. В каче-
стве запасной поехала в Сочи новокузнецкая гор-
нолыжница Елена Простева.

Еще 23 января на совместном заседании испол-
кома Олимпийского комитета России и коллегии 
Минспорта РФ нашу землячку назвали в основ-
ном составе национальной команды, но уже через 
два дня отправили в резерв, заявив вместо сиби-
рячки Елену Яковишину из Петропавловска-Кам-
чатского. Почему?

- Яковишина изначально входила в основную 
обойму, а Простева была в резерве. Мы просто вос-
становили справедливость, - пояснил пресс-атташе 
Федерации горнолыжного спорта и сноуборда Рос-
сии в интервью агентству «Р-Спорт». - Мы не счи-
тали нужным публикацию состава команды до пят-
ницы (24 января. - В.А.), потому что в этот день в 
Международной лыжной федерации был очеред-
ной пересчёт олимпийских квот, и мы получили 
окончательную информацию. В результате в сно-
уборде наша квота увеличилась на одного спор-

тсмена, а в горных лыжах осталась прежней. И по-
сле этого главные тренеры двух команд утверди-
ли окончательный состав на Олимпиаду в Сочи.

Наряду с Яковишиной в женской сборной на-
шей страны заявлены ее землячка Мария Бедаре-
ва и москвичка Ксения Алопина. Кстати, все трое 
ровесницы: родились в 1992 году.

Впрочем, в составе возможны изменения: от бо-
лезней и травм спортсмены, особенно на пике фор-
ме, понятно, не застрахованы. У 23-летней Елены 
Простевой есть олимпийский опыт: на Играх-2010 
в канадском Ванкувере она стартовала во всех  
пяти (!) дисциплинах программы: в суперкомби-
нации, гигантском слаломе, скоростном спуске, 
слаломе, супергиганте. В трех последних видах 
она вошла в «красную» тридцатку сильнейших. 
Лучший результат Елена показала в супергиган-
те, где финишировала 24-й.

В нынешнем сезоне универсальная новокузне-
чанка специализируется в технических видах (сла-
лом, слалом-гигант) и представляла нашу страну 
на двух этапах Кубка мира, но в обоих турнирах не 
финишировала: в первом – сошла с трассы, во вто-
ром – заработала дисквалификацию. Правда, в по-
следний день января на международных соревно-
ваниях в Австрии (не входящих в календарь Куб-
ков мира и Европы) Елена Простева первенство-
вала в слаломе-гиганте, опередив 45 соперниц.

Олимпийские соревнования на трассах горно-
лыжного центра «Роза Хутор» пройдут в течение 
почти двух недель (9-22 февраля), обретут хозя-
ев десять комплектов наград (по пять у мужчин и 
женщин). Не исключено, что Елена Простева все-
таки будет стартовать на своей второй Олимпиаде.

Вадим АНТОНОВ.

Елена Простева - в резерве
Участнице Игр-2010 из Новокузнецка отвели роль запасной в олимпийской команде 
горнолыжниц

n Пакеты с героином, спрятанные в мешках  
с луком. 
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